

# Informationsvorlage



Der Regionalverbandsdirektor

---

Vorlagen-Nr 0481/2024      Zuständigkeit: Fachdienst 51: Jugendamt  
Vorlagen-Datum: 08.11.2024

## **Vorstellung des neuen Kinderhauses Wackenberg und der Kinderhäuser Alt-Saarbrücken, Völklingen, Brebach und Malstatt mit Blick auf die neue Förderperiode 2026 - 2030**

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>	<b>Beschlussart</b>	<b>Ergebnis</b>
Jugendhilfeausschuss	25.11.2024	Ö	Kenntnisnahme	

### **Sachverhalt:**

Alle fünf oben genannten Kinderhauseinrichtungen sind an Gemeinwesen-Standorten angesiedelt.

Dies ermöglicht zahlreiche Synergieeffekte zum Nutzen der Familien im Sozialraum. Die Hauptanliegen der Kinderhäuser sind die Bekämpfung von Kinderarmut und der Ausgleich von Bildungsungerechtigkeiten mittels eines ressourcenorientierten Ansatzes.

Im Wesentlichen bilden präventive und Resilienz fördernde Angebote für Kinder und deren

Familien sowie die Vernetzungsarbeit die Kernelemente der Arbeit.

Ziel ist eine umfassende Bildung für Kinder und Familien.

Die Kinderhäuser gibt es seit 2005. Sie werden seit ihrem Start vom Regionalverband und zeitweise anteilig aus Landespräventionsmitteln gefördert. Das Kinderhaus Wackenberg ging aus dem Projekt „Ein Haus für Kinder“ hervor und ist 2023 zu einem vollwertigen Kinderhaus ausgebaut worden. Die Kinderhäuser sind je nach Größe mit 1,5 – 3 Personalstellen ausgestattet und machen Angebote für Kinder vom Babybegrüßungsbesuch bis zum Übergang in die weiterführende Schule. Ergänzend dazu gibt es Angebote für die Eltern dieser Kinder.

Im Hinblick auf die neue Förderperiode 2026-2030 stellen sich die Kinderhäuser im Ausschuss mittels einer Bildschirm-Präsentation vor.

Anlage/n:  
20 Jahre Kinderhäuser im RVS\_2023